
Nous nous réunissons deux fois par mois. La réunion dure 1h30 : 20min pour le goûter, 15min "Le quoi de neuf ?", à la
fin de réunion 5min "Pépite et râteau de la réunion" et il nous reste à peine 1h pour travailler. 
Pendant la réunion chacun a la possibilité de s’exprimer. En travaillant sur des projets nous apprenons à nous exprimer,
respecter la parole des autres, débattre et argumenter nos idées. Nos 3 règles d’or : “on n’interrompt pas celui ou celle
qui parle », « on ne se moque pas » et « on ne parle pas des autres ». Nous prenons des décisions tous ensemble !
A la fin d’année 2023 nous avons réfléchi sur quoi nous allions travailler en 2024. Nous avons décidé de visiter des
commerces et associations de Bellenaves, car un bon élu doit bien connaitre son village, n’est ce pas ? Nous avons écrit
un courrier pour prendre un RDV, que nous avons donné en main propre aux commerçants (le courage de passer la
porte, se présenter et expliquer pourquoi on est là). Tout ça nous avons préparé en avance, pendant nos réunions, bien
sûr !
Au début année 2024 nous avons visité la Boulange à Lily, le Petit Casino, l’association Picus et nous avons eu le
rendez-vous avec la présidente du club de foot. Chacun a eu le rôle d’intervieweur ou de photographe. 
Suite à ces rencontres nous avons décidé d’éditer le journal du CME.  Bérangère nous a guidé sur l’écriture et Indré       
a assuré la mise en page.    
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Coucou, c’est nous !
Au début nous étions 5. Elliot nous a quitté, car il est rentré au collège. Marceau : grâce au CME,
j’ai appris à mieux parler en public et mieux connaître Bellenaves. La visite à l’Assemblée Nationale
m’a permis de comprendre que si on propose une loi, ça passe par l’Assemblée, puis le Conseil
Constitutionnel. Timéo : grâce au CME, j’ai appris à connaître le fonctionnement d’une mairie et
découvrir d’autres magasins et associations à Bellenaves. Lisa : j’aime faire partie du CME, j’ai
aimé rencontrer des commerçants de Bellenaves. Liam : j’aime bien, car nous sommes écoutés.

Le mot de Bérangère Labalette 
Au départ, lorsque Marceau, Elliot, Timéo, Lisa et
Liam ont candidaté, ils n’avaient pas idée de ce
que pourrait être leur mission.
Bien sûr, ils avaient un programme, à la mesure de
ce qu’ils pensaient pouvoir proposer : peut être
une piste de skate-board, piste cyclable, planter
un arbre… Toutes ces choses matérielles certes
nécessaires mais…
Un bon conseiller municipal n’est-il pas d’abord un
citoyen proche des habitants ? Quelqu’un qui
connaît son village ? Avant de se lancer dans des
réalisations matérielles, n’est-il pas important      
de se faire connaître et de rencontrer ses
concitoyens ?
Cela a été notre parti pris.

Nous avons choisi de former des citoyens... Ils vont
vous le raconter tout au long de ce journal, bien
mieux que moi.

Ce journal en est un témoignage.

Elus le 21 octobre 2022 Participation aux cérémonies Présentation aux bellenavois à la
cérémonie des voeux du maire

Marché des Connaissances
en mai 2023

Visite d’une expo au point info
tourisme en juin 2023

Visite de l’Assemblée Nationale
à Paris en juillet 2023

Préparation du courrier de demande de rendez-vous ainsi que de questions pour les interviews aux associations et commerçants.

LE BILAN 2022 - 2024

FORMATRICE À L’OFFICE CENTRAL DE LA COOPÉRATION À L’ECOLE, CHARGÉE D’ANIMATION DU CONSEIL MUNICIPAL D’ENFANTS
DE BELLENAVES PENDANT DEUX ANS

Comment travaillons nous ?



Le 9 janvier 2024 on est allés à la Boulange à Lily. Un appareil
m’a interpellé : le pétrin. Bon, heureusement on n’était pas dans
le          +                  *! C’est une machine qui pétrit le pain.

Les interviews
Journal du conseil municipal d’enfants

Marceau, 10 ans

Lisa, 10 ans

Liam, 9 ans

Timéo, 11 ans

Les vêtements sales ne sont pas
acceptés

Les bénévoles de Picus ne sont
pas payés

Les vêtements qui ne sont pas
achetés sont donnés et recyclés

J’ai été étonné d’apprendre que c’était l’équipe qui avait
abandonné le club. J’ai trouvé ça dommage que ça soit les
joueurs.

J’espère que d’autres gens
reprendront le foot à Bellenaves,
parce qu’elle est gentille Mme
Lefebvre. 

Il ne faut pas que ce soit abandonné
parce qu’il existe depuis 101 ans !
Sauvons le club !

Nous avons visité le Petit Casino. Moi, je me suis posé une
question : comment Béatrice et Hervé payent leurs achats ? Par
chèque, par carte ou par internet ? Ils les payent par internet.
J’ai été étonné qu’il n’ait a pas de portail de sécurité. 

Interview avec les
bénévoles de Picus 
- boutique solidaire 

de Bellenaves

Interview avec Mme
Lefebvre, présidente du

club de foot de
Bellenaves

Interview avec Lily et
Yoann, les boulangers

de Bellenaves

Interview avec Béatrice
et Hervé, les gérants du

Petit Casino de
Bellenaves

Comme autres machines, il y a  le four à 300°C, la diviseuse qui
sépare la pâte, la chambre à pousse et la façonneuse qui donne
la forme à la baguette. Aprés avoir discuté, on est partis
tranquillement.

Solution : * pétrin

J’ai appris qu’il n’y a pas que la nouriture pour les êtres humains,
mais aussi pour les animaux. En dehors du Petit Casino il y a 2
gros frigos. C’est pour que le livreur puisse déposer le surgélé et
après qu’Hervé les mette dans la boutique. 

Les vêtements en trop sont
rangés dans le garage de Camille,

qui est bénévole 


